

HISTORIA

LA HISTORIA DE ALCAZAR ANTE EL PRIMER CONGRESO DE HISTORIA DE CASTILLA-LA MANCHA.

“Con objeto de promover y potenciar las investigaciones de carácter histórico y cultural sobre la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, así como para fomentar el intercambio y el conocimiento de los trabajos y estudios que se realizan actualmente sobre el pasado de esta Región”, durante este mes de Diciembre, se celebrará en Ciudad Real el I Congreso de Historia de Castilla-La Mancha, organizado por la Junta de Comunidades (Consejería de Educación y Cultura).

Un importante acontecimiento cultural, sin duda, que, además de estar coronado con la presencia de los más prestigiosos historiadores nacionales y extranjeros, se convertirá, esperamos, en el punto de encuentro de todas las tendencias y direcciones de la investigación histórica actual en y sobre Castilla-La Mancha; así como en el definitivo alumbrador, serio y riguroso, de las fundamentales lagunas existentes en el conocimiento del pasado de nuestra Región y de las carencias estructurales que padecemos e impiden abordar su solución —falta de Universidad; fondos documentales y arqueológicos dispersos, no catalogados, inaccesibles; descoordinación entre los diferentes “servicios de publicaciones”, oficiales o no: “Institutos”, “Academias”, “Organismos”...; pervivencia del “caciquismo” cultural-académico, el amiguismo, etc.

Sin embargo, no es nuestro propósito entrar en la valoración de estas dificultades, que afortunadamente están comenzando a superarse en muchos aspectos gracias al “combate” que desde algunas instancias se les está planteando: la propia Junta de Comunidades, las Diputaciones Provinciales y, también, algunos Ayuntamientos y “colectivos” de particulares. Nuestra intención, aquí y ahora, no es otra que presentar a los lectores los trabajos que en este I Congreso de Historia se presentan, que como objeto de investigación tienen la historia de Alcázar y su Comarca y como sujetos de la misma a personas que realizan su trabajo en y desde esta localidad.

Si nuestra información no es errónea, son siete las comunicaciones presentadas al citado Congreso que reúnen las características anteriormente mencionadas, estas son las siguientes:

- Yacimientos de la Edad del Bronce en el noroeste de la provincia de Ciudad Real.
- El Archivo Histórico Municipal de Alcázar de San Juan catálogo e inventario de sus fondos.
- Alcázar de San Juan: economía y sociedad en la segunda mitad del siglo XVIII.
- Aportaciones al estudio de la Revolución de 1868 en Alcázar de San Juan.
- La influencia del ferrocarril en el desarrollo del monocultivo de la vid en La Mancha.
- Castilla-La Mancha en el conjunto de la historia de la filosofía española.
- Pervivencia y significación de las fiestas tradicionales (trabajo de campo realizado en Alcázar de San Juan):

